

ACT! Eine-Welt-Schulpreis 2023/24

Häufig gestellte Fragen

Wer kann am Wettbewerb teilnehmen?

Schüler*innen aller Schulformen können im Klassenverband oder als AG, als Initiative oder Aktionsgruppe teilnehmen. Lehrkräfte können begleiten und helfen, müssen aber nicht.

Dürfen sich auch mehrere Teams pro Schule/Klasse anmelden?

Klar, hier gibt es keine Begrenzungen.

Was gibt es zu gewinnen?

Es werden Preisgelder im Wert von insgesamt 1.100 Euro ausgezahlt. Zudem erhalten natürlich alle teilnehmenden Gruppen eine Urkunde – und ein gutes Gefühl, viele neue Erfahrungen und Kompetenzen gewinnen alle Teilnehmer*innen sowieso!

Kann eine Teilnahmeurkunde ausgestellt werden, auch wenn man nicht gewonnen haben?

Alle Gruppen, die Unterlagen zur Teilnahme eingereicht haben, bekommen eine Urkunde, die die Teilnahme bzw. den Platz auf dem Siegertreppchen bezeugt.

Wann ist der Einsendeschluss?

Die vollständige Bewerbung muss bis spätestens zum ~~30. April 2024~~ **31. Mai 2024** eingereicht werden.

Wer bewertet die Beiträge?

Die Jury besteht aus den Organisator*innen des Preises, in ihr sind Personen vertreten, die dem Ministerium für Bildung, dem Entwicklungspolitischen Landesnetzwerk, der Nachhaltigkeits-AG des Wiedtal-Gymnasiums und der Initiative „Wir retten den Regenwald“ angehören.

Nach welchen Kriterien erfolgt die Bewertung der Beiträge?

Die Projekte werden danach bewertet, wie gut und originell die Idee dazu ist, wie das Projekt/die Aktion/die Initiative umgesetzt wurde und wie viele Menschen damit erreicht wurden.

Kann auch ein Beitrag eingereicht werden, der in vorherigen Schuljahren erarbeitet wurde?

Grundsätzlich ist das möglich, es sollte aber ein aktueller Bezug hergestellt werden, also z.B. ein in der Vergangenheit geschriebenes Theaterstück erneut aufgeführt oder eine

bereits in einem vorherigen Schuljahr konzipierte Veranstaltung erneut durchgeführt werden.

Darf man mit demselben Beitrag erneut an einem Wettbewerb teilnehmen (wenn der Beitrag schon einen Preis in einem anderen Wettbewerb erhalten hat)?

Ja, das ist möglich – wenn es ein anderer als der ACT!-Schulwettbewerb war.

Müssen die Schüler*innen die Beiträge allein Ausarbeiten?

Nein, Lehrkräfte dürfen gern unterstützen – insbesondere in unteren Jahrgangsstufen empfehlen wir die Hilfe durch Lehrkräfte natürlich sehr.

Wer kann Schüler*innen bei der Ausarbeitung der Projektideen unterstützen?

Unterstützung kann – wenn möglich – direkt an der Schule durch Lehrkräfte, FSJler*innen, FÖJler*innen geleistet werden, wir vermitteln aber sehr gern auch Kooperationspartner*innen aus Vereinen und/oder Verbänden, die sich mit einem/dem Thema des Beitrags auskennen. Dazu gehören auch die beiden Kooperationspartner*innen des ACT! Eine-Welt-Schulpreis 2023/24, die Mitglieder der Nachhaltigkeits-AG des Wiedtal-Gymnasiums mit Silke Schreiber und die Initiatoren des Vereins „Wir retten den Regenwald“. Eine Liste aller Mitgliedsorganisationen von ELAN, zu denen wir einen Kontakt herstellen können, finden Sie [hier](#).

Muss zusätzlich zur digitalen Anmeldung eine analoge Abgabe des Beitrags durchgeführt werden?

Nein, eine digitale Einreichung ist ausreichend. Wichtig ist, dass den Mitgliedern der Jury deutlich wird, was genau geplant und/oder getan wird/wurde. Besonders gut eignet sich dafür zum Beispiel auch ein (kurzes) Video.

Was passiert nach der Einreichung eines Beitrags?

Sie bekommen eine Bestätigung über den Erhalt der Unterlagen. Dann bewerten wir die Beiträge und kontaktieren alle Gruppen, die einen Beitrag eingereicht haben.

Wie erfährt man, ob man gewonnen hat?

Wir kontaktieren die verantwortliche Person telefonisch oder per E-Mail.